



す。

こういったことで航空防除の面積も急に広がり、三十六年の二十七鈴から、翌年の三十七年には、一挙に七千七百鈴になりました。そして今年は、熊本県全体でおよそ八万鈴にわたるヘリコプターによる害虫防除が計画されるまでになっています。

この、ヘリコプターによる航空防除は、これから、九月上旬まで行なわれます。

最近は、このようにヘリコプターを使って、病害虫の防除から、除草、たねまきなどすべての農作業をする研究が進められており、これが成功しますと、「空からの米づくり」が、夢物語でない時代になることでしょう。実際、そういった方法をとっている県もあるようです。

また、今日は午前九時から、農協会館

ホールで、去年に引き続き第二回目の市町村長会議が開かれました。

この会議は、熊本県内の各市町村長、それに知事、副知事、出納長以下、企業局長、各部長など県の幹部が、本年度の県の事業の進め方や考え方を説明し、また意見を交換し合って、行政をスムーズに進めていくのに役立てるために開かれたものでした。

学校教師ジエインズの官舎であった。最新式の洋風の建物である。しかしジエインズは反対している。「大いに光榮に存じますが、外人の官邸を陛下のご旅館に供したといわれましては日本帝国のために恐れ多く、かつ陛下のみいつにもひびきましよう」

当時の熊本の歓迎と、慌てぶりが目に浮かんでくるようです。こうしたことがあつた翌年の明治六年には、白川県と八代県が合併し、白川県になりました。そしてこの年の五月、安岡良亮が権令、(今の制度で申しますと副知事に当りますが)として熊本に赴任してきました。

安岡権令は、時の内務卿、(これは今

### 物産紹介「蜂蜜を追って」

三月九日放送

「一畠まんまと蜂に住まれけり」一茶。

暖かくなるにつれて、花の間を蜜蜂が忙がしく飛びかいはじめます。

熊本県内で今年蜜蜂を専門に飼う人は、県外から来ている人も含めて、百七十二人います。また、女王蜂を中心にして、およそ一万匹の働き蜂が集ったのを

「一群」といいますが、これが県内におよそ一万群あります。

一群で、一年間の採みつ量はおよそ五、六十キロになりますが、これを金額にしますとおよそ二億円の収入が見込まれることになります。

ところで蜜蜂を飼っている人々は、早春から咲く「茶の花」にはじまって、時期折々に咲く花々を追って、いわゆるジブシィ的な生活をして暮します。

熊本県内の業者達は早春から四月頃ま

每週、火曜日のこの時間は、熊本県政の歴史をぶりかえつてみるとしましました。

まず今日は、その最初として、熊本県政の成り立ちからみましょう。

明治四年に、日本の政治の形が、それまでと大きくかわる事が起きました。ご存じの廢藩置県といわれるものです。

これは明治二年に行なわれた、全国の土地と人民を天皇におかえししようといふ、いわゆる版籍の奉還から、引続いて、もう一つは、中央政府の考え方とする敬神党という党派への対策。そして、もう一つは、中央政府の考え方と対立するまでに、急進的になつた実学党といふ党派の対策でした。そして、安岡権令は、実学党の人たちを県政から追い出しました。

十三年でした。その時は、熊本市電の水前寺線のための橋として作られる予定で、したが地元など、民間の人達の熱意で、く熊本県と人吉県が置かれたのです。これは明治四年七月のことです。

これで、細川氏による二百四十年にわたった肥後の支配も終りをつけたのです。

そしてさらに、明治四年の十一月に

た。

木台地の「そば」の花を求めて移動し、その後、宇土半島や日奈久町、天草の苔

越しをします。とくに阿蘇独特的「萩」の花の蜜は、全国でも二ヵ所だけしかとめつくした蓮花草が、蜜蜂を呼びます。

そして暑い盛りの八月には、阿蘇で夏動します。それから七月頃にかけては、球磨郡一帯の田んぼを自然の絨たんで埋めつくした蓮花草が、蜜蜂を呼びます。

越しをします。とくに阿蘇独特的「萩」の花の蜜は、全国でも二ヵ所だけしかとめつくした蓮花草が、蜜蜂を呼びます。

普通は蜜蜂を飼っている人の希望で移動します。といつても巣箱を設置する場所は、あらかじめ、県へ飼育届をだし、調整が行なわれます。

つまり、蜜蜂は普通、巣箱を中心にして、半經四十キロ程度の守備範囲をもつて、その範囲内に沢山の業者が一緒にいりますと、蜜の採集の所でなければ採れないそうで、これは運命です。それが七月頃にかけては、飽託群の河内芳野村や小天などの、「みかん」の蜜を求めて移動します。

もろん、これは一般的な場合で、十二人います。また、女王蜂を中心にして、およそ一万匹の働き蜂が集つたのを

越してしまいます。とくに阿蘇独特的「萩」の花の蜜は、全国でも二ヵ所だけしかとめつくした蓮花草が、蜜蜂を呼びます。

普通は蜜蜂を飼っている人の希望で移動します。といつても巣箱を設置する場所は、あらかじめ、県へ飼育届をだし、調整が行なわれます。

学校教師ジエインズの官舎であった。最新式の洋風の建物である。しかしジエインズは反対している。「大いに光榮に存じますが、外人の官邸を陛下のご旅館に供したといわれましては日本帝国のためには、心配で、かつ陛下のみいつにもひびきましよう」

当時の熊本の歓迎と、慌てぶりが目に浮かんでくるようです。こうしたことがあつた翌年の明治六年には、白川県と八代県が合併し、白川県になりました。そしてこの年の五月、安岡良亮が権令、(今の制度で申しますと副

知事に当りますが)として熊本に赴任してきました。

安岡権令は、時の内務卿、(これは今

明日から

3月31日(水)

放送

大臣に当ります)大久保利通に、その手

腕を買われたもので、熊本に来た時の仕事は二つあったといわれています。

一つは政府へ反対する行動に、いつ踏み切るかわからない尊王攘夷を旗がしらに

する敬神党といふ党派への対策。そして、もう一つは、中央政府の考え方と対立するまでに、急進的になつた実学党といふ党派の対策でした。そして、安岡権令は、実学党の人たちを県政から追い出しました。

十三年でした。その時は、熊本市電の水前寺線のための橋として作られる予定で、したが地元など、民間の人達の熱意で、く熊本県と人吉県が置かれたのです。これは明治四年七月のことです。

これで、細川氏による二百四十年にわたった肥後の支配も終りをつけたのです。

そしてさらに、明治四年の十一月に

た。

木台地の「そば」の花を求めて移動し、その後、宇土半島や日奈久町、天草の苔

越しをします。とくに阿蘇独特的「萩」の花の蜜は、全国でも二ヵ所だけしかとめつくした蓮花草が、蜜蜂を呼びます。

普通は蜜蜂を飼っている人の希望で移動します。といつても巣箱を設置する場所は、あらかじめ、県へ飼育届をだし、調整が行なわれます。

### 画図湖田地造成の起工式

3月24日(水)

放送

今日、午前十時から江津湖団地を作

工事現場附近の人たちには、特に工事

中はご迷惑だつたと思います。

明日の正午からは新しくなった大甲橋

時をどしどし利用して下さい。しかしながら時に、交通量も相当多くなると思われますので、交通事故にはくれぐれもご注意下さい。

その時の模様を、熊本日々新聞が発行しています。「熊本の歴史」は次の様に伝えていました。

「まず白羽の矢を立てられたのが、洋

年に伴つて熊本県庁は、初め花畠町のもの、もとの藩庁の中におかれましたが、任命するという内容をもつていたのであります。

そして、この年、明治天皇の行幸がありました。ところが、その時宿舎をどこにしたらよいか、県庁ではたいへん頭を悩ましたといいます。

その時の模様を、熊本日々新聞が発行しています。「熊本の歴史」は次の様に伝えていました。

「まず白羽の矢を立てられた